



LA MUJER INGRESÓ EL 4 DE DICIEMBRE AL HOSPITAL BASE DE VALDIVIA. SE MANTUVO INTERNADA MÁS DE UN MES.

Hospital Base anuncia auditoría por caso de paciente fallecida tras un mes internada

INVESTIGACIÓN MÉDICA. Desde centro asistencial informaron detalles de la atención entregada a vecina de Lanco.

Walter Ávila González
walteravila@australvaldivia.cl

Una auditoría médica realizará el Hospital Base de Valdivia para analizar las circunstancias en las cuales falleció, el pasado 11 de enero, Pilar Elizabeth Jara Aravena, vecina de Lanco que ingresó el 4 de diciembre al centro asistencial para realizarse una colangioscopia (estudio de los conductos biliares) y una biopsia.

Así fue confirmado ayer desde la institución, tras ser consultados por los hechos y por las versiones de la familia de la paciente, quienes aseguran que hubo "negligencia médica".

De acuerdo al relato difundido por familiares en redes sociales y medios de comunicación, la mujer sufrió complicaciones tras la intervención, lo que derivó en una pancreatitis y también en la amputación de sus dos piernas y necrosis en otras zonas de su cuerpo, lo que finalmente llevó a su muerte el reciente fin de semana.

Tras su fallecimiento, la familia señaló que llegar a la justicia; pero ayer no fue posible

contactarlos para confirmar esa decisión.

PRONUNCIAMIENTO

A través de un comunicado, desde el Hospital Base de Valdivia manifestaron que "lamentamos profundamente el fallecimiento de la paciente, ocurrido la madrugada del 11 de enero, y expresamos nuestras más sentidas condolencias a su familia y cercanos".

Asimismo, sobre el caso en particular y problemas ocurridos luego de la intervención quirúrgica (colangiopancreatografía retrógrada endoscópica), expresaron que "esta evolución desfavorable se produjo pese a todos los esfuerzos clínicos y terapéuticos desplegados de manera permanente por los equipos de salud del establecimiento durante su proceso de atención".

"En el marco de la evolución de su condición, la paciente recibió atención médica integral, continua y especializada, acorde a la complejidad y gravedad de su estado clínico. El Hospital Base Valdivia puso a disposición oportunamente todos los medios de so-

porte intensivo requeridos para el manejo de las complicaciones presentadas, incluyendo distintos tipos de soporte, acceso a pabellón quirúrgico y exámenes imagenológicos, entre otros recursos asistenciales.

Y agregaron que "asimismo, se otorgaron todas las facilidades necesarias para que la familia pudiera visitar y acompañar a la paciente, manteniéndose además una entrega diaria de información por parte del equipo de la Unidad de Cuidados Intensivos. El equipo multidisciplinario a cargo también mantuvo contacto permanente con la familia durante todo el proceso asistencial".

Finalmente, enfatizaron que a lo anterior, "se sumaron reuniones sostenidas entre directivos y especialistas del Hospital Base Valdivia con familiares de la paciente, orientadas a informar de manera directa la evolución clínica y los esfuerzos desplegados para abordar su condición. Por último, tras el fallecimiento de la paciente, la dirección del Hospital Base Valdivia dispuso la realización de una auditoría médica".